



CHALLENGE GUYMARGUA 2017

Le collège Edmond-Lucien VALARD a l'opportunité de participer au 4^{ème} challenge GUYMARGUA. Cette manifestation sportive et culturelle marque la volonté de construire des échanges sportifs, culturels et pédagogiques entre les académies des Antilles et de la Guyane. Ce challenge a eu lieu **en Guyane,**
du 17 au 20 février 2017.



Cette manifestation est une occasion de rencontre et d'échange pour les collégiens des 3 académies ; elle a permis :

- De sensibiliser à l'apprentissage de la vie associative et citoyenne
- D'apprendre à « se connaître, s'organiser, communiquer, travailler et vivre ensemble »
- Découvrir et mieux connaître l'environnement de la région qui accueille.

Nous avons été hébergés à la Ferme pédagogique EDME ZULEMARO (village vacances / Golf des 3 collines de Matiti).

Critères de sélection :

- 1/ élève licencié à l'UNSS
- 2/ être en catégorie benjamin deuxième année
- 3/Avoir de bons résultats scolaires
- 4/ Avoir une excellente attitude au collège et participer à la vie du collège

Les élèves retenus étaient :

Faucon Chloé, Duperrin Noé, Balayn Leelo, Laposte Nicolas, Valoise Rodride Léana, Chérubin-Jeanette Yann, Relut Léane, Perina Jahan, Varacavoudin Clélia, Dokoui Dodji, Fortuné Marjorie



Les élèves ont découvert ce qu'est une cérémonie d'ouverture, de clôture et le protocole pour un tel challenge en présence du recteur de Guyane.



Le samedi, les élèves ont participé à un challenge avec 13 ateliers. Par équipe de 5 (non mixte), les élèves devaient réaliser le maximum d'ateliers pour obtenir le plus de points possibles. Les ateliers étaient très variés : Golf, Pétanque, Tir sportif, Tennis de Table, Tir à l'arc, Basket, Football, Handball, stand de sécurité routière, stand CANOPE (jeux interactif sur tablette), stand quizz NATURE, stand MGEN (santé), stand quizz Olympisme.





L'équipe des garçons a terminé **second** de la compétition. Les filles ont terminé dernières car elles n'ont pas eu le temps de faire l'atelier Golf.

L'après-midi, les 3 académies se sont rencontrées lors de matchs de Volley/Foot et Hand.

Le soir, les élèves ont eu une initiation et une démonstration de DJOKAN .

Le Djokan a été reconnu officiellement en 2010. C'est un art martial qui est né en Guyane et qui est issu des traditions guerrières amérindiennes, bushinengues et créoles.



Le dimanche matin, les élèves ont visité le superbe zoo de Macouria. Ils ont pu observer de nombreux serpents dont un anaconda de plus de 8m, des singes, des toucans, des perroquets, des jaguars, des caïmans.....



Le dimanche après midi, nous avons pu assister à la célèbre parade carnavalesque de Kourou.





Le lundi matin, dernier jour, nous avons été visité le centre spatial Guyanais. Nous avons été émerveillés et nous avons appris beaucoup de chose. Nous avons même pu aller en bus sur la base de lancement. La table de lancement de la fusée du 14 Février était encore sur le site. C'est une grande chance de l'avoir vu de près.



Salle officielle pour le décompte

Nous avons terminé notre voyage par une visite et du Shopping au centre ville de Cayenne.

CONCLUSION

Organiser des échanges entre les élèves des trois Académies montre la volonté de l'UNSS d'instaurer un véritable esprit de coopération afin de créer des liens permanents et des habitudes de travail indispensables à la réussite.

Apprendre à nos élèves à mieux se connaître, à mieux appréhender leur environnement, à mieux vivre ensemble pour mieux collaborer, est un gage d'ouverture et de tolérance.

Je tiens à souligner l'attitude exemplaire de tous les élèves du groupe.

Bravo à eux, ils ont représenté dignement notre collège.